

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

## Don Federico Alabern y Janer

### HA FALLECIDO

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS  
E. P. D.

Sus hijos don Carlos, don Federico (ausente), doña Maria y don Ramón, hijas políticas doña Rosa Mirat y doña Juana Arnau (ausente), hermana doña Gertrudis (ausente), hermanos políticos don Victor, don Juan, don José (ausente), y doña Dolores Valenzuela, nietos, sobrinos, primos y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir hoy día 19 á las 4 y media de la tarde al rosario que en sufragio de su alma se rezará en la iglesia parroquial de San Nicolás y seguidamente á la conducción del cadáver al cementerio y mañana miércoles, día 20, al funeral que se celebrará en la misma iglesia á las 10 y media de la mañana. — No se invita particularmente.

## Almacenes Montaner

Sindicato de 2 á 10, Milagro 1 á 11

TEMPORA DE CUARESMA 1901

Recibidos todos los géneros especiales para esta temporada, queda abierta la venta.

—PRECIOS BARATÍSIMOS—

Grandes surtidos y géneros de primera elección

ALMACENES MONTANER

Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11

## Desde Barcelona

El último conflicto obrero

En la incesante lucha entre el capital y el trabajo ambos contendientes han buscado la fuerza en la asociación. El trabajador, aislado, nada ó poquísimo puede contra el patrono: de aquí las asociaciones obreras de resistencia; pero la asociación, como todas las instituciones humanas, es arma de dos filos y lo que parece á primera vista creado única y exclusivamente para defender al débil contra las demasías y atropellos del fuerte, se ha convertido con harta frecuencia en ariete formidable para abrir brecha en los muros tras los cuales el capital se defiende y para imponer condiciones humillantes é inaceptables á los patronos. De aquí nació en estos la idea de formar también asociaciones de resistencia en virtud de las cuales, por regla general se comprometen á apoyar en determinados casos las pretensiones de alguno ó algunos de ellos ó á cerrar todas sus fábricas cuando los obreros de una ó varias se declaren en huelga. En suma, á la asociación general de los obreros de una población, comarca ó región, responden los fabricantes con otra asociación semejante; á la solidaridad obrera se responde con la solidaridad patronal; á la resistencia de unos contestan los otros con una resistencia equivalente.

De esta naturaleza es el conflicto surgido últimamente en las cuencas del Ter y del Fresser.

No hace mucho tiempo que los fabricantes del alto Ter obligaron á capitular por hambre, después de una lucha larga y enconada, á obreros exaltados por las predicaciones socialistas que defendían con el entusiasmo y el celo, por no decir á virulencia de neófitos; más recientemente en las comarcas del bajo Ter triunfaron los fabricantes de una huelga de los obreros realizada con el objeto de coartar la libertad de los patronos imponiéndoles el reconocimiento de las obligaciones de las sociedades obreras. Los patronos recobraron su libertad de acción, lanzando á la calle á un centenar de obreros discolos y exigentes, tildados de profesar ideas anarquistas la mayor parte.

Pero en la comarca de Viel-Roda había otro problema por resolver. Es el caso que en su deseo de perfeccionar los procedimientos fabriles para abaratar la mano de obra y competir con las industrias extranjeras, los fabricantes van sustituyendo las ya antiguas *selefactinas* por las llamadas continuas, máquinas confiadas á mujeres y muchachos en todos los países. En muchos puntos de Cataluña, se ha verificado la transformación sin inconveniente alguno; pero en Vich y en Roda existe por parte de los obreros una resistencia muy acentuada

á que se haga la sustitución de personal.

Resuelta la anterior huelga, con la victoria de los fabricantes, quedó pendiente de resolución este problema, planteado en una fábrica de Roda, cuyos obreros se declararon en huelga porque los dueños hicieron la sustitución de hombres por mujeres en las continuas.

Cerrada esta fábrica, por falta de trabajadoras, sus propietarios tuvieron que exigir á sus compañeros que forman las asociaciones de fabricantes federados de Vich—Roda, —Alto Ter y Fresser, —Torrelló y San Quirico de Besora—Manlleu y su comarca, el cumplimiento de una de las cláusulas del convenio entre ellos establecido para la resistencia, este es, que los demás cerrasen también sus fábricas para obligar á los obreros á una capitulación.

Hubo con este motivo varias reuniones, entrevistas con las autoridades, vacilaciones, aplazamientos, hasta que, al cabo, se tomó el acuerdo de cerrar las cincuenta ó sesenta fábricas de aquellas comarcas, dejando sin trabajo á unos cuarenta mil obreros.

No hay duda de que los patronos al tomarlo estaban en su perfecto derecho. Libre es uno de sustituir en sus establecimientos unas máquinas por otras, de cambiar las condiciones del trabajo, de reemplazar á los hombres por mujeres, especialmente cuando la maquinaria no exige ninguna fuerza y si únicamente cierta vigilancia que está en aptitud de prestar una niña y cuando este cambio es exigido por las necesidades de la competencia; libre es también uno de despedir cuando quiera á la gente que tiene asalariada y de suspender el trabajo y cerrar su fábrica cuando se le antoja, como lo es el obrero de declararse en huelga cuando bien le parezca. Desde el punto de vista del derecho estricto la razón está en absoluto de parte de los fabricantes.

Pero estas cuestiones tienen muchos aspectos y el resolverlas ó el juzgar de ellas por uno solo es abonado á lamentables equivocaciones.

Planteemos en el de la prudencia la que se está debatiendo en las cuencas del Ter y del Fresser y pronto se verá cuan distinto es un resultado del que hemos obtenido con el anterior razonamiento.

Los fabricantes protegidos por las autoridades, pues sin este apoyo la fuerza momentáneamente estaría del otro lado, lograron primero en el alto Ter, después en otros puntos, imponerse á los obreros, arrojando de sus fábricas á los discolos, exigentes, anarquistas ó socialistas de acción que les perturbaban la buena marcha del trabajo. Pero no solo consiguieron esta victoria muy legítima y de la cual podían con orgullo afanarse, sino que aplicando las terribles consecuencias del *pro victis* se comprometieron á no admitir á los arrojados de una fábrica en ninguna otra. Es más: los fabricantes de la cuenca del Llobregat, los del llano de Barcelona, los de las otras comarcas fabriles rechazaban, como es natural, á los expulsados, pues nadie quiere meterse al enemigo en casa. Los vencidos, en realidad no tenían ningún derecho de quejarse. Habían entablado una lucha; la habían sostenido con energía y violencia; habían sido derrotados. El vencedor les había impuesto condiciones; eran duras; pero más dura, mucho más dura era pa-

ra los victoriosos la guerra sin cuartel que antes les habían hecho los vencidos; más dura, mucho más dura era la amenaza continua, la perturbación enojosa de que les hacían víctimas. La blandura de corazón hubiera sido en este caso gravísima falta de táctica.

Pero esto mismo les obligaba á ser más cautos, á no dar ocasión á que de nuevo recobraran sus energías los vencidos, á no desatar de nuevo á la fiera, á mantenerse en una actitud de prudencia que les conservara las simpatías de la opinión pública.

Por otra parte, durante las semanas en que los obreros de algunas de aquellas comarcas estuvieron en huelga voluntaria pasaron estrecheces y penalidades sin cuento, empeñaron ropas, contrajeron deudas, se alimentaron mal. Empezaban ahora á salir de apuros, á comer regularmente, á pagar deudas, á desempañar ropas, en una palabra á rehacerse de los descalabros, á sanar de las heridas que recibieron en la anterior lucha, no por ser incruenta menos dolorosa que las que se sostiene en el campo de batalla. Y esa gente, de la noche á la mañana, se encuentra reducida contra su voluntad al mismo estado que antes se colocó voluntariamente: la lanzan otra vez á la lucha contra todos sus deseos. ¿Puede pedirse á masas desesperadas que tengan prudencia?

Todavía tiene otro aspecto el conflicto. El acuerdo de cerrar las fábricas coincide con el levantamiento del estado de guerra y de la suspensión de garantías y con el cambio de gobernador civil. La autoridad militar se desentendió, con razón, del asunto: dícese que ya antes se había negado á apoyar las pretensiones de los fabricantes á cohonestar su conducta. El señor Hinojosa les suplicó que aguardaran al nuevo gobernador para plantear el problema en el terreno de la fuerza, puesto que, habiendo él dimitido no tenía la autoridad suficiente para imponerse y, por otro lado, no se consideraba autorizado para dar soluciones al nuevo gobernador en cuestión tan compleja y delicada. No contaban pues, los fabricantes con el apoyo moral de las autoridades, y en cuanto al material ya se ha visto hasta qué punto podían confiar con él.

Y, no obstante, se tomó el acuerdo de cerrar las fábricas, que era como desatar la anarquía; de echar á la calle, sin par, á cuarenta mil obreros, que era, lanzarlos á la desesperación.

Los resultados de este acuerdo, los saben ya los lectores por mis telegramas. Únicamente les falta conocer como se ha resuelto el conflicto.

Realizados en Manlleu, Torrelló, Ripoll y otros puntos los actos vandálicos de saquear é incendiar casas y de agredir á determinados individuos, hechos que terminaron con luchas entre los amotinados y las fuerzas públicas, en que hubo derramamiento de sangre, vinieron á Barcelona comisiones de aquellos pueblos de los cuales formaban parte sacerdotes, concejales, mayores contribuyentes y otras personas distinguidas con el objeto caritativo de lograr que se abrieran de nuevo las fábricas.

Vino en esto el señor Larroca y oyó á los de una parte y á los de otra, y después de haberles oído estimó de imprescindible necesidad empezar por exigir que fueran reanudados los trabajos con condición *sine qua non* para resolver el conflicto. Y logró después de una conferencia con los patronos. He aquí las bases del arreglo:

Reanudar, á partir del próximo lunes, los trabajos en las fábricas de la federación con el mismo personal y en las mismas condiciones que había el día del paro; nombrar una comisión compuesta de cuatro fabricantes y cuatro obreros de la comarca, presidida por el señor Larroca, para resolver acerca de las causas del conflicto; las cuestiones objeto de deliberación serán el conflicto surgido con motivo de pretender en alguna de las fábricas de Roda poner mujeres en las continuas y la pretensión formulada por los obreros de que sean admitidos en el trabajo de las fábricas los que fueron despedidos cuando la última huelga.

Parece que en cuanto á los obreros despedidos han adelantado ya los fabricantes su opinión, estando dispuestos á levantar la prohibición que existe de que sean aquellos ocupados en ninguna de las fábricas federadas.

En resumen: ha sido esta una cuestión en que estando todo el derecho de parte de los fabricantes, por no haber sabido plantearla con oportunidad y en los términos convenientes han salido quebrantados y en que, por haberla planteado en el terreno de una violencia despiadada, se les ha puesto en contra la opinión pública.

B. AMENGUAL

16 de Marzo de 1901.

## Una historia verdadera

(Cuento)

Mientras intentaban los médicos extraerle la bala, entré yo en el pequeño despacho, donde el día antes mi amigo Juan de Noirmotier había puesto en regla sus asuntos, en previsión de lo que pudiese acontecerle puesto enfrente de su adversario, armado cada cual de una pistola.

Un sol espléndido, reluciente, pues acababa de dejar el seno profundo de las aguas del mar, penetraba por las abiertas ventanas, pareciendo arrastrar con sus rayos el perfume suavísimo de las fragantes rosas que crecían en el jardín; bajo la ventana relinchaban los caballos de un coche de camino. Serían las nueve de la mañana; el duelo había realizado con las primeras claridades del alba.

Sordos gemidos, que se tornaban á veces quejas agudísimas, oíanse en la habitación contigua, centurbando profundamente mi corazón, para engañar de algún modo mis ansias y mis inquietudes, me entretenía examinando con cierta curiosidad las mil chucherías que pertenecían al amigo querido que, en aquellos momentos, estaba allí cerca luchando entre la vida y la muerte. De pronto vi sobre la mesa una carta, puesta en lugar visible, y en cuyo sobre estaba escrito mi propio nombre, de puño y letra del pobre moribundo. Pensando que podía encerrarse en ella algo muy interesante para mi amigo ó para mí, leí rápidamente lo que sigue:

«Mi querido amigo: Voy á decirte por qué me bato mañana con Mr. Frenon. Te insiste enseguida á mis órdenes en este asunto, sin pedirme explicación ninguna, á pesar de que la cosa presentabase algo misteriosamente. Suceda mañana lo que quiera, debo á tu buena amistad esa explicación.

Hace cosa de tres meses, lo recordas bien, alquilé una habitación en París con el deseo de instalarme definitivamente y renunciar á mi existencia de viajes y aventuras.... Quizás tuve también la intención de casarme, pues creo haberme hablado de una tal señorita Marthe, que conocí en Pondichery y con la que me encontré en Francia otra vez. Sea como quiera, es lo cierto que sentí deseos de fijar y arreglar mi desarreglada existencia.

La casa elegida por mí era alegre, con mucha luz y mucho aire, no nueva del todo, pero tampoco vieja. La habitación que yo ocupaba en el segundo piso era muy agradable y muy cómoda, en fin, una habitación.... ordinaria. Todo en esta historia es ordinario y vulgar, todo.... menos el trágico misterio que nadie descubrirá jamás.

Al comenzar el verano me instalé allí, muy contento, muy satisfecho de verme al fin en «mi propia casa». Cuando llega uno del Africa ó de la India, donde ha corrido serios peligros su existencia, es cuando se sienten más hondamente esa clase de alegrías. Entonces empecé de veras á vivir.... Es sorprendente el trabajo inmenso que uno se dá á sí mismo para llegar á un resultado tan sencillo. Yo había dado la vuelta al mundo sólo para encontrar en extremo delicioso mi paseo matinal por la gran avenida del Bosque de Bolonia.

Al volver de uno de esos paseos es cuando me acaeció el primer caso. La advertencia inicial quizás.

Era cerca de mediodía, y siendo algo tarde ya para mi almuerzo acostumbrado, yo mismo abro la puerta de mi despacho: junto á mi mesa de trabajo veo á un hombre sentado, de espaldas á la puerta y en la actitud de quien está escribiendo; apenas sorprendido, pues creí al pronto que era tú, me detuve en medio del gabinete.... El nombre se vuelve entonces, y lo primero que veo son sus ojos azules,

muy claros y de mirada dulce y á la vez imperiosa... una nariz recta y una barba rubia, uno de esos tipos anglosajones que recuerdan ciertas fisonomías de la estatuaria griega.

Entonces doy algunos pasos, con la pregunta á flor de labio.

—¿Qué se os ofrece, caballero?

—Nada: mi sillón estaba vacío, en el gabinete no había otro ser animado que yo, el hombre se había evaporado, desvanecido.

Creí que todo aquello no sería más que una alucinación, y muy pronto lo olvidé. A cada momento, en torno nuestro, se producían hechos análogos que no queremos ver, de los que no hacemos el menor caso, pareciéndonos que no vale la pena de que reflexionemos sobre ellos.

No obstante, encima de mi pupitre, sobre una hoja de papel blanco, encontré escritas estas palabras, trazadas con caracteres indecifrables, que hasta ayer no pude adivinar: *Frenon es vuestro enemigo.*

Ocho días después me encontré con el mismo individuo, con el mismo espectro, á media noche, en el vestibulo de mi casa, desapareciendo lo mismo que la primera vez, como una luz que se apaga. Desde entonces, fué mi huésped, un huésped terrible, capaz de volver loco á uno, por la simplicidad misma de su manifestación. A cada momento se me aparecía, moviéndose con naturalidad, con apariencia tan real, que cada vez lanzábame yo en su seguimiento, con la certeza de que iba á alcanzarlo... pero como siempre desvanecíase lo mismo que una burbuja de jabón.

Quise saber quienes habían vivido antes que yo en mi habitación. Todos ellos habían sido gentes sosegadas y tranquilas, que habían dejado la habitación naturalmente, sin drama de ninguna clase, sin crimen. Busqué en lo más profundo de mis recuerdos si algún ser humano, muerto luego, pudo tener un día motivos para odiarme, para vengarse de mí... Nada, no me acordaba de nada.

De nada... á no ser un hecho insignificante, tan pequeño y que tan poca huella dejara en mi memoria que fué preciso que Marthe—que ya era mi prometida—en una conversación no recordara á aquel *fakir* envuelto en anchuroso velo que, allá en un pueblecillo de la India, se atrevió á lanzar sobre ella tan insolente mirada que yo le di un golpe con el bastoncito que llevaba, recordándome que entonces brillaron tan extrañamente sus ojos bajo el velo que los cubría, que yo me detuve un momento á considerarle. Pero, qué relación podía tener aquel *fakir* con el fantasma, de aspecto puramente británico, que yo veía en mi casa con tanta frecuencia?

¿U conoces mi educación religiosa, mis ideas cristianas: lo primero que hice fué consultar á mi confesor, que es un hombre en quien yo tenía suma confianza. Me escuchó con atención, y luego de pensarlo mucho me habló así:

—Hijo mío, en caso tan singular no sé á fe que decirte. Nuestra fe no nos permite admitir fácilmente hechos de esa naturaleza... El único y el mejor consejo que yo puedo darte es que abandones esa habitación enseguida. Tu prometida está ahora en las costas del Cantábrico; ve á reunirse con ella, y no te avergüences de huir ante el enemigo, porque es el medio mejor para triunfar de él. Parte, parte enseguida, y casaos allá mismo. Si eres de verdad juguete y víctima de algún espíritu de las tinieblas, seréis al menos dos para rogar al Cielo y defenderos... Tu esposa es buena y te ayudará.

Al día siguiente tomé el expreso para Biarritz. Y en el momento en que, hecha mi instalación en el *sleeping*, entré en el coche restaurant para comer, vi sentado á la misma mesa que yo había escogido para mí y en la que había dejado mi tarjeta, á mi espectro perseguidor, con sus ojos azules y su barba rubia.

Era él... él mismo: con su mirada suave y dura á un tiempo; el mismo aire de orgullo y de ironía. Como siempre, me lancé con furia sobre él, creyendo también que mis manos encontrarían el vacío, la nada... Pero esta vez hicieron presa en algo que era verdadero y realísimo; bajo la presión de mis manos, otras manos se crisparon... un ser vivo se levantó

# DEVOCIONARIOS

## SEMANAS SANTAS

ELEGANTE Y VARIADO SURTIDO

Desde la clase más modesta hasta la más exquisita y modernista.  
GRAN VARIEDAD DE ESTUCHES CON DEVOCIONARIO, MONEDERO Y TARJETERO

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2, Palma; y en sus sucursales de Inca (Mayor 12) y Manacor (Bosch 8).

# ALMACENES SAN JOSE

## TEMPORADA DE CUARESMA

GRANDES SURTIDOS EN GÉNEROS NEGROS  
LANERÍA, SEDERÍA, CHALES, MANTONES. MANTONES BLONDA Y DAMASES  
ESPECIALIDAD EN CAMISERÍA Y GÉNEROS BLANCOS  
BRONDO ESQUINA BORNE

furioso, y nos pegamos como dos locos.—Los que presenciaron esa escena extraña creyeron que se trataba de una disputa por la ocupación de la mesa, y nos separaron como pudieron; pero nosotros estábamos ya desafiados.

He aquí por qué me bato mañana con Frenon, que es—yo lo juro—el hombre desconocido, el fantasma, el ser misterioso que tantas veces encontré en mi habitación.

Al llegar aquí la carta se me cayó de las manos; á los lastimeros gemidos de hacia poco había sucedido un silencio aterrador. Luego se abrió lentamente la puerta del despacho, apareciendo en el dintel la Hermana de la caridad, pálido el rostro entre sus tocas blancas.

—La operación ha sido infructuosa... ¡Vuestro amigo ha dejado de sufrir!

\*

He buscado á Frenon por todas partes, y no he podido dar cen él... Aun á pesar mío, no puedo desear de mí la idea de que, al caer muerto mi noble y caballeroso amigo, allá en el portal del templo de la India, vuelva lentamente el mundo de la realidad el cuerpo adormecido de un fakir cuya vida el sentimiento de la venganza había aniquilado.

FRANCISCO DE NION

## NOTICIAS

### Del extranjero.

Nueva York 13.—En la ciudad de Indianópolis ha fallecido esta tarde el ex-presidente de los Estados Unidos Mr. Harrison.

Benjamin Harrison nació el 20 de Agosto de 1833 en North Bend, estado del Ohio.

Ejerció en los primeros años de su juventud la abogacía, profesión que abandonó para alistarse en el ejército federal, donde alcanzó la jerarquía de brigadier general, distinguiéndose en diferentes hechos de armas durante la guerra de sucesión.

Renunció varias veces los ofrecimientos que se le hicieron para formar parte del Gobierno.

Sus campañas parlamentarias fueron muy notables, y era un orador hábil y correcto.

El 6 de Noviembre de 1888 fué elegido presidente de la República, como candidato del partido republicano, de cuyo alto cargo tomó posesión el 4 de Marzo de 1889.

Con objeto de organizar una «Asociación central de Banqueros alemanes», se reunieron en Berlín gran número de banqueros de todos los distritos del imperio alemán quedando acordada la organización.

Propónese la Asociación de banqueros, que tendrá sus oficinas centrales en Berlín, y de la cual formarán parte casi todos los Bancos y banqueros de la Confederación germánica, la defensa de los derechos é intereses de los asociados.

Antes de disolverse la reunión fueron nombrados presidente de la Asociación el doctor Riesser, del Banco de Darmstadt, y vicepresidentes de la misma el doctor Salomonsohn, del Banco de Descuentos, y el Consejero financiero privado Mr. Mühl, del Banco de Dresde.

### De las islas:

Llubi

Ayer pasó á mejor, vida después de muy larga y penosa dolencia, la religiosa franciscana de este convento Sor María del Carmen, en el mundo Jerónima Escalas y Moragues, la cual por

espacio de diez y ocho años estuvo encargada de los enfermos y prodigó tantos cuidados y consuelos que no hay llubineses que no recuerden con agradecimiento sus servicios y no haya experimentado sentimiento por su muerte. El nombre de *ángeles de la caridad* que Castelar dió á esas heroínas que se desviven para hacer el bien de la humanidad, cuadraba perfectamente á la malograda Sor María del Carmen que ha volado al Cielo bendecida de todo el pueblo. Al entierro acudieron las autoridades.

—También hoy ha fallecido doña María Llopart, esposa del conocido industrial don Damián Perelló Mateu, quien, en el corto término de dos meses, ha visto succumbir á su primogénita y á su consorte.

Acompañamos en su justo sentimiento á nuestro amigo é hijos.

—Se encuentra enfermo de una gran gravedad don Antonio Llopart, inteligente jefe de la estación del Ferrocarril en esta villa.

Hacemos votos por su pronto y total restablecimiento.

—Llaman poderosamente la atención los sermones cuaremales que este año viene predicando en esta iglesia parroquial el celoso é ilustrado sacerdote de Manacor don Miguel Fuster, quien, con ese ardor divino que hace hablar de un modo tierno, penetrante é irresistible, nos enseña las virtudes evangélicas, exponiendo, propagando y defendiendo los dogmas y principios morales de nuestra Santa Religión Católica.

El número de fieles que asiste al templo los días de sermón es extraordinario.

—El «dengue» tiene postrado en cama á multitud de personas de esta localidad. Convaleciente de tan molesta huestad escribo con bastante dificultad esta crónica, que terminé para meterme de nuevo en cama.—V. 18 de Marzo de 1901.

Soller

El comandante del puesto de la Guardia Civil señor Lizana ha conseguido en esta última semana entregar al Juez municipal á un individuo que se le ocuparon nueve gallinas y un gallo por haber confesado haber robado parte de ellas y no explicar la legítima procedencia de las otras.

—Procedente de Puerto Rico y de San Juan Bautista de Tabasco (Méjico) han llegado estos pasados días nuestros paisanos y amigos don Damián Ozonas Pastor y don José Forteza Piña á quienes damos cordial bienvenida.

—El martes último pasó á mejor vida después de larga y penosa enfermedad el señor don Salvador Rullán Arbana. Tanto en la conducción del cadáver á su última morada como en el funeral asistió numerosa concurrencia.

Enviamos á su anciano padre, hermano y demás familia el más sentido pésame.

—Por cuenta de la Compañía *Liga de Propietarios* salió ayer para Agde con cargamento de naranjas el laud «Esperanza».

—La suscripción abierta en este pueblo para socorrer á los infelices naufragos del laud *Esperanza* que con cargamento de naranjas se dirigía á Ceste ha dado por resultado el poder repartir á cada uno de los cinco tripulantes la cantidad de 78 pesetas. El patrón del citado laud don Miguel Car dell apesar de ser uno de los más perjudicados ha cedido su parte á los compañeros de infortunio cuyo acto de generosidad ha sido del todo celebrado.

—Días propios del mes de Marzo

han sido en su mayoría los de la presente semana. Empezó con fuertes vientos, siguió una abundante granizada que en pocos momentos cubrió toda la superficie del valle y no hay para que decir que con mayor motivo quedaron también blanqueadas, durante varios días las crestas del Puig Mayor. Cayó por fin una acomparada y ya muy deseada lluvia que, según parecer de personas peritas, resultó en extremo provechosa.

El día de hoy ha sido el complemento de todos los de la semana pues ha empezado con buen tiempo y ha acabado con viento, granizo y lluvia.—C. 16 de Marzo de 1901.

Inca

De las tres zarzuelas que estaban anunciadas para la función de anoche, fué sustituida la titulada «En las Astas del Toro», por «Niña Pancha», á causa de hallarse indispuerto el tenor señor Casas.

El director señor Pardina y la tipie señorita León, los dos artistas más mimados de nuestro público, recogieron muchos aplausos.

—Todo el día de ayer transcurrió encapotado y lloviendo á intervalos.

Hoy continúa con mal cariz, aunque algo templado y húmedo.—C. 18 de Marzo de 1901.

### De la capital:

Quando publicamos la reseña de la comida que la *Capella de Manacor* celebró en Enero último, quedó consignado que el dueño de la Farmacia Bosch ofreció á los socios de la *Capella* las medicinas procedentes de Barcelona al precio de factura y gratuitamente las preparadas en su laboratorio.

Hoy se nos suplica que advirtamos que no existen tales ofrecimientos puesto que no fueron debidamente formalizados.

El señor comandante de la guardia municipal, puso ayer en conocimiento del Veterinario municipal de Levante que había fallecido de repente una cerda y un cordero.

Dicho funcionario, toma las medidas para evitar que las carnes de dichos animales sean destinadas á la venta pública.

Circulan por esta ciudad bastante gran número de monedas falsas de á peseta, que llevan el cuño de 1885 y están bastante bien imitadas, diferenciándose de las legítimas en su poco peso.

Se halla depositada en esta redacción una llave que se encontró abandonada en la vía pública.

La persona que acredite ser su dueño puede pasar á recogerla y le será entregada.

El señor comandante de la guardia municipal, cumpliendo las disposiciones del señor Alcalde, ha abierto un registro de los pobres que van mendigando por esta ciudad, al objeto de proveerlos del correspondiente permiso de mendicidad, si resulta acreedor á ello.

Durante el día de ayer, reinó en esta ciudad un tiempo lluvioso y malo, quedando las calles poco menos que intranstitables, tal es su estado.

En un periódico de Mahón leemos que la sesión celebrada ayer por la Comisión permanente de la Junta que entiende en el asunto del dique de Subic, pudo anunciarse que la suscripción para subvenir á los gastos de construcción é instalación del mismo en este puerto, había aumentado la cantidad de 5.000 pesetas, que unidas á las 250.000 suman la cantidad de 255 mil pesetas.

Tratóse en dicha sesión de calcular los ingresos probables con que podría contar la sociedad explotadora y gastos de conservación del dique, que fueron halagadores para la empresa, é hicieron fortalecer las esperanzas de poder llevar á cabo el ansiado proyecto; acordándose convocar para mañana domingo la Junta gestora, al objeto de exponer ante la misma el resultado de los trabajos efectuados por dicha Comisión.

Hoy á las ocho y media de la noche y en el salón del teatro «Mar y Tierra» se presentará por primera vez el *Velocema* Mr. Blondin, especialidad en juegos de ilusión, electricidad y suerte, del repertorio chino y japonés. La variedad que ofrece en los programas, hace presumir que el teatro de la barriada de Santa Catalina estará hoy por la noche lleno de bote en bote.

Desde hace algunos días se encuentra enfermo en Barcelona el P. Riera

de las Escuelas Pías, á quien deseamos un pronto y cabal restablecimiento.

Las siguientes líneas del *Bien Público* de Mahón dan á conocer la escasez de movimiento comercial en dicho puerto.

«Al hacer esta mañana nuestra cotidiana excursión por el tranquilo muelle de este puerto, nos ha contristado al contemplar solitaria la dilatada extensión del puerto que media desde la Punta hasta la Colarsega, sin un solo buque, sin una veía que cruzara ó meciera su quilla en las limpadas ondas del mar; plañideros acentos nos parecía el sordo ruido que producían al romperse contra el petreo muro, y quejumbroso el graznido de los gaviotas que cruzaban con solitario é incierto vuelo la atmósfera turbia y entristecida.

¡Que espantosa soledad!

Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrarse mañana el Ayuntamiento son los siguientes:

*Secretaría.*—Acta de la sesión anterior.—Aprobación de varias cuentas por servicios municipales.

*Beneficencia y Sanidad.*—Oficio de la Junta Municipal de Sanidad referentes á medidas sanitarias.

*Cementerios.*—Dictamen de la Comisión proponiendo ciertas obras en la vía de San Sebastian del Cementerio Católico de esta ciudad para evitar perjuicios.—Otro proponiendo el traspaso de una sepultura.

*Hacienda.*—Cuenta de bagajes pagados por cuenta de la Excma. Diputación en 1900.—Seguro del personal obrero y complemento del de materiales.—Subvención de 600 pesetas para la exposición avícola.—Rectificación de la nómina de trabajos del Censo.

*Obras.*—Dictamen proponiendo lo que procede en vista de una instancia del contratista de los arbitrios, sobre ocupación de la vía pública.—Dictamen proponiendo la devolución de la fianza definitiva del contratista de arbitrios sobre licencias para construcciones durante el periodo de 1897 á 1900.

*Servicios prestados por la guardia civil:*

Notifica la del puesto de Bunyola haber denunciado á la autoridad respectiva á cinco mujeres que sorprendió descortezando pinos del monte comunal de aquella villa.

Por la de Sineu, fué denunciado al señor Alcalde un individuo por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

El domingo, nuestro querido amigo y colaborador don Rafael Bailester dió en el *Centro del Magisterio Balear* la anunciada conferencia sobre el tema siguiente: *Estudio sobre la enseñanza de la Geografía.*

Fué muy aplaudido.

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra correspondiente al día 14 del actual, publica el ascenso á general de división del general de brigada don Ignacio Montaner é Iraola, en la primera brigada de la décima división de guarnición en Zaragoza.

Esta noticia la dimos ya telegráficamente, por lo que repetimos la felicitación el señor Muntaner.

El sargento licenciado don Juan Salas Amengual ha sido nombrado oficial de contabilidad de la inclusa de Mahón.

Después de penosa enfermedad falleció ayer tarde el conocido comerciante de esta plaza don Federico Alabern y Janer.

Era el señor Alabern persona de intachable honradez.

Su carácter franco y su corazón noble y generoso, le hicieron conquistar la confianza y el aprecio de cuantos le trataron.

Su cadáver será conducido á la última morada á las cuatro y media de la tarde de hoy.

Enviamos á la familia del finado la expresión de nuestro sentido pésame.

Son notables las oscilaciones que están sufriendo los precios de los barcos en las compra-ventas de segunda mano. Hace unos meses, el *Alcedo*, construido hace nueve años por una casa de Liverpool por 22.000 libras, se ha vendido á una compañía alemana por 25.000.

En el depósito de Tirador se halla depositada una perra de raza ibicenca que iba sola y sin bozal por la vía pública.

El señor Tesorero de Hacienda de esta provincia nos participa en atento besa la mano que el día 23 del mes

actual, terminará en esta capital el segundo periodo de recaudación voluntaria de las contribuciones rústica y urbana, hasta cuya fecha podrán los contribuyentes satisfacer sus cuotas sin recargo alguno.

El guardia municipal de servicio en el caserío de los Hostalet, sorprendió anteanoche una partida de muchachos que estaban jugando á los prohibidos en una taberna de aquel caserío.

El señor Alcalde de esta ciudad impuso al dueño de dicha taberna un fuerte castigo.

Con destino á Mahón salió de nuestro puerto ayer por la mañana, el yatch á vapor inglés *Urute Ladye*.

Esta tarde á las cinco saldrá para Barcelona el vapor correo *Bellver*.

Por disposición del señor Alcalde y al objeto de señalar el sueldo á su Secretario particular, el día 20 del actual á las cinco de la tarde, se reunió en la Sala Capitular del Ayuntamiento, la Junta Municipal.

Si por falta de número no pudiese reunirse, la sesión tendrá lugar en segunda convocatoria el día 27 en el mismo local y hora indicadas.

El señor alcalde, en atento besalamano nos manifiesta que ha dado las ordenes oportunas para que se ponga coto á los abusos que cometen todas las noches un enjambre de chiquillos que se reúnen en la plaza de la Merced.

Se hallan vacantes y han de proveerse por traslación las cátedras de Física, Química é Historia Natural, de la Escuela Veterinaria de León y dotada con el haber anual de 1000 pesetas y la de Lengua alemana de la Escuela de Comercio de Valladolid, dotado con el haber de 2500 pesetas anuales.

Sólo podrán aspirar á dicha cátedra los Profesores que estén desempeñando igual asignatura ó la hayan desempeñado en virtud de oposición directa y tengan el título científico que exige la vacante y el profesional que les correspondía.

Los Catedráticos elevarán sus solicitudes, acompañadas de la hoja de servicios, á esta Subsecretaría por conducto y con informe del Jefe del establecimiento en que sirvan, considerándose excluidos á los aspirantes cuyas solicitudes y documentos no reciban en el Registro general de este Ministerio el día siguiente al del término de la convocatoria, que finirá el día 13 de Abril próximo.

El señor Alcalde de la villa de Selva, cita, llama y emplaza al mozo Pedro Pons Riera declarado prófugo por aquel Ayuntamiento, por no haber comparecido al acto de las de declaración y clasificación de soldados.

En la mañana de ayer el Alcalde señor Lladó, recibió un telegrama del Síndico del Ayuntamiento señor Martí, en el que refiriéndose á la protesta formulada por la Junta de urbanización, contra la Real orden aprobando el plano de ensanche de Palma, dice: «Hasta esta noche no podrá contestar á los telegramas que me remitieron el señor Alcalde y García Oreil.

He hablado, añade, con el señor Groizard quien no quiso decirme los fundamentos de la protesta de la Junta ni lo que en ella pedía, sino que me recibió con una desconsideración disimulada por las formas corteses usuales.

Visitó al general Weyler quien me ha dado una carta para Groizard para que me diga lo que hay.

Veré á Dato para acordar la cuestión jurídica que á todos parece á nuestro favor.

Las impresiones de algunos que forman la Junta son favorables; en cambio opinan otros desfavorablemente.—Martí.»

Las pastillas Paneraj, son el remedio más eficaz contra Tos. De venta: Farmacias y Droguerías.

El que prueba una sola vez las Pastillas Morelló, las prefiere á toda otra preparación en el tratamiento de las afecciones bronquiales y pulmonares.

*Asimilación y nutrición completa.* Para la anemia y clorosis con dispepsia ó gastralgia, úlcera del estómago, neurastenia gástrica é inapetencia, tómese el «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos». Pídase siempre «Elixir Saiz de Carlos», único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas la palabra *Stomaliq*, marca de fábrica registrada en Europa y América.

# CÉDULAS DE COMUNIÓN

Se confeccionan en la imprenta de este periódico con bonitos grabados de la Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo á 250 ptas. el millar. Los Rdos. Párrocos y Vicarios pueden dirigir los pedidos á los Sres. **AMENGUAL Y MUNTANER** Conquistador, 30 y se servirán inmediatamente.

## Obras de Julio Verne.- SEGUNDA PATRIA

Consta de tres cuadernos y cada cuaderno vale una peseta.—De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

Acaba de publicarse la nueva producción de Julio Verne titulada

### De la Audiencia

La causa que se vió ayer en juicio oral fué contra Miguel Garau Palmer, sobre lesiones.

En Septiembre del pasado año estando Mateo Romaguera en su finca *Es Casolet*, de Luçmajor, con su mujer y una hermana, entró en disputas con el Miguel Garau, sobrino suyo, quien le produjo algunas lesiones, que fueron calificadas de menos graves por el Ministerio fiscal, quien pidió para el procesado la pena de un mes y un día de arresto, accesorias y la mitad de las costas.

El abogado don Antonio Font y Sbert, pidió la absolución de su patrocinado.

Concluyó para sentencia.

### Cultos para hoy

#### Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en San Miguel.

Exposición á las seis de la mañana y por celebrarse la fiesta del Santo Patriarca, á las diez se cantará tercia y misa mayor con sermón, por don Miguel Costa Pbro.

Por la tarde sermón cuaresmal y al anochecer ejercicio del día 19 y la solemne reserva precedida de procesión y Te Deum.

En la Merced, comenzarán otras cuarenta horas á San José á las seis y media: en seguida ejercicio del día 19 de San José, á las diez misa y sermón por el P. Espiridión Durán, escolapio; por la tarde sermón cuaresmal que dirá don Gabriel Llompart, Pbro. y al anochecer continuación de la novena y la reserva de S. D. M.

#### Otras funciones

En el Socorro, á las siete, durante una misa se hará el ejercicio del día 19, á las diez y media misa cantada con exposición y sermón por el P. Natalio Herrero agustino.

En Montesión, á las siete y media, misa de comunión para los Segares Católicos y al anochecer ejercicio con plática.

Fiestas dedicadas al Patriarca San José que se celebrarán en las iglesias siguientes con misa y sermón, por los siguientes oradores:

En la Catedral, el P. José Vidallet.

En Santa Eulalia, el P. Bernardo Moragues, filipense.

En Santa Cruz, el P. Miguel Roselló de los SS. CC.

En San Jaime, el P. Francisco Vich.

En San Nicolás, don Francisco Tortell, cura párroco de la misma parroquia.

En las Teresas, el P. Lopez, filipense y á las cinco de la tarde ejercicio del día 19 de San José.

En Santa Clara, predicará un P. Escolapio y al anochecer ejercicio del día 19 con exposición.

En San Juan, don Antonio Alemany, catedrático de Seminario.

En Santa Fé, el P. Fontanet, de San Vicente de Paul.

En el Oratorio de las Hermanitas de los Pobres, á las seis misa de comunión y exposición del Santísimo y á las cuatro de la tarde ejercicio á San José con sermón y después se reservará el Santísimo.

#### Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de Lluç, en San Nicolás.

### Cultos para mañana

#### Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en la Merced.

La exposición del Santísimo será á las seis y media de la mañana; á las diez tercia y misa cantada. Por la tarde actos de coro y al anochecer, terminará la novena del Santo Patriarca, con sermón que dirá el P. Espiridión Durán de las escuelas pías y la reserva de S. D. M.

#### Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de Belen, en el Hospital.

### HERPES

Por rebeldes que sean desaparecen al mes de tomar el Jarabe anti-herpético F. Serrá. Depósito: Farmacia Central, Jaime II, 21, Palma de Mallorca.—Frasco 8 reales.

### Ultimas cotizaciones

VALORES LOCALES	
Fomento Agrícola	106 00
Crédito Balear	94 00
Salinera Española	170 00
Obligaciones al 6 por 100	104 00
Obligaciones al 5 por 100	101 00
Bonos Municipales	37 50
Isleñas	52 50
Ferro-carriles de Mallorca	45 00
Alumbrado por Gas	54 50
Unión Comercial papel	50 00

VALORES PÚBLICOS	
Madrid 18 de Marzo	72 30
4 p. interior perpétuo	79 00
4 p. exterior perpétuo	81 10
4 p. amortizable	86 30
Cubas 86	00 00
Cubas 90	00 00
Aduanas	00 00
Filipinas	00 00
Banco de España	484 00
Tabacos	385 00
Francos	34 65
Libras	33 85
Amortizable al 5 p. S.	92 10
Ba. celona 14 de Marzo	72 22
4 p. interior	00 00
4 p. exterior	91 85
4 p. amortizable	86 25
Cubas 86	71 87
Cubas 90	00 00
Aduanas	00 00
Filipinas	00 00
Coloniales	00 00
Nortes	57 90
Francia	00 00
Paris	00 00
Francos	00 00
Libras	00 00
Alicantes	00 00

### Boletín meteorológico

Día 18 á las 9 de la mañana

Barómetro	752 2 mm.
Termómetro seco	12 6 ° C.
Máxima al sol	16 8 "
Máxima á la sombra	15 6 "
Mínima á cubierto	10 2 "
Mínima á descubierto	8 2 "
Dirección del viento	S. O.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas	37 8 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas	294 "
Lluvia en 24 horas	1 12 mm.
Evaporación en 24 horas	2 4 "
Humedad á las 9	89 "
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 0 "
Descenso del id. en id.	5 7 "

### HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 15 de Marzo de 1900.

Existencia de ayer	Entradas	Salidos	Fallecidos	QUEDAS
375	6	1	"	380

### UNIÓN COMERCIAL

Compañía de navegación á vapor

Servicio fijo y semanal entre Palma, Barcelona, Málaga, Motril, Valencia, Barcelona y Palma, por los acreditados vapores

### MALLORCA y PALMA

Salidas de Palma todos los jueves á las 5 de la tarde.

Llegadas todos los martes por la mañana.

Admiten carga y pasaje para los indicados puntos á precios ventajosos.

Trasbordos en Málaga con conocimientos directos para Londres, Liverpool, Hamburgo, Amberes, Bremen y Nueva York.

El jueves saldrá vapor PALMA.

Informes y despacho oficinas, Victoria, 12.—Agente Bernardo Estela, sobre muelle.

### TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

#### Ahogados

Madrid 18 á las 10

San Sebastián.—Zozobró una lancha que se dirigía á Pasages. La tripulaban cinco jóvenes. Cuatro de ellos se ahogaron, salvándose el otro, el cual presenta en todo el cuerpo grandes magullamientos.

#### La firma.-Cruz

Madrid 18 á las 14'30

Se ha firmado una combinación de gobernadores, cuyo resultado se desconoce.

Se ha otorgado la Cruz de Carlos III al embajador de Rusia que ha traído las insignias del orden de San Andrés para el Rey.

Han cumplimentado á la Reina el duque de Santo Mauro y el marqués de Vadillo.

Mencheta.

### NOTICIAS

de la madrugada

### TELEGRAMAS

Uno circular

Madrid 18 á las 19

El señor Urzaiz llevará á la sesión del Consejo una circular dirigida á los Delegados de Hacienda, para que contribuyan á que las asociaciones religiosas no se dediquen á la explotación de industrias.

Se asegura que las elecciones para Diputados á Cortes se verificarán á principios de Mayo y las Cortes sea birán á principios de Junio.

#### Felicitación.-Nobramiento.

Madrid 18 á las 19'30

S. M. la Reina ha firmado la Real orden jubilando al señor Presidente de la Audiencia provincial de Palma don Antonio Fernandez.

Para reemplazarle ha sido nombrado don Blas Tello Lobo, que desempeña el cargo de presidente de Sala de la Audiencia de Cáceres.

#### Consejo de Ministros

Madrid 18 á las 21'15

> > 21'30

> > 21'35

> > 21'40

> > 21'45

La sesión celebrada esta noche ha durado más de dos horas.

Al terminar se ha facilitado á los periódicos una extensa nota oficiosa.

Se nombró una ponencia compuesta por los señores Moret y Conde de Romanones para que estudien ciertas reclamaciones formuladas por los Ayuntamientos de San Fernando y Puerto Real, sobre la formación del Censo.

Se trató de la cuestión de la pesca en las rias de Galicia, acordando confirmar el acuerdo que sobre este asunto tomó el anterior Gobierno y nombrar una ponencia compuesta por los señores Duque de Veraguas, Moret y Conde de Romanones para que informen acerca de este asunto.

Se leyeron las peticiones hechas por gran número de Ayun-

samientos de Aragón, para que sea nombrado Arzobispo de Zaragoza el actual Obispo de Huesca.

El señor Villanueva presentó un proyecto de decreto reglamentando la administración de las obras en los puertos, cuya concepción caduque.

Expuso la situación del presupuesto de carreteras, proponiendo la ejecución de todas aquellas que tengan más interés general.

Se examinó el problema para la extinción de la langosta, informando el señor Villanueva acerca de las medidas que proyecta poner en práctica.

Se acordó también que los Subsecretarios de los Ministerios de Gobernación é Instrucción pública, y el Director de Obras públicas, revisen los escalafones de los empleados de sus respectivos departamentos al objeto de unificarlos.

A propuesta del duque de Veragua se acordó la adquisición de un cañón sistema Wickers para la enseñanza práctica de la marina.

Los señores Almodovar y Urzaiz quedaron encargados para estudiar la propuesta hecha por el Gobierno Argentino, para establecer un arreglo comercial.

El señor Urzaiz informó acerca de la instancia presentada por el Círculo Industrial pidiendo que se prohiba la industria y el Comercio á las asociaciones religiosas, manifestando que ha recomendado á los Delegados de Hacienda que sujetan a dichas asociaciones al pago de la contribución.

El señor Moret dió lectura á un telegrama del Gobernador de Gerona que acusa gran tranquilidad en toda la provincia.

Dice también el despacho, que se está trabajando en todas las fábricas.

El señor Teverga recabó un decreto autorizando á los notarios para que puedan ejercer sus funciones en actos electorales fuera de su demarcación, al objeto de evitar las coacciones.

El señor Duque de Veragua propuso que los diques de Subic y de la Habana se enajenen con la condición de que deben ser colocados en uno de los puertos de la península ó islas adyacentes.

Se desistió de aplazar las elecciones, acordando celebrarlas en la primera quincena del mes de Mayo.

Las Cortes se abrirán en la primera quincena de Junio.

#### Periodo electoral

Madrid 19 á las 3

Se asegura que el período electoral empezará el día 25 de Abril próximo.

La combinación diplomática será limitadísima, siendo muy probable que solo se cambien dos puertos.

Es posible que el señor Pidal continúe desempeñando el cargo de Ministro de España en Roma.

#### Mensaje

Madrid 19 á las 4'45

El mensaje que los republica-

nos han dirigido al señor Romero Robledo, dice, que al carecer de jefes recaban la libertad de acción considerándole el único capaz para dirigir la grande acción colectiva.

Añade que aceptarán cualquier forma de Gobierno con tal que su lema sea: *Patria, Libertad y Democracia*.

Mencheta



El muy celebrado araña Don Alejandro de Riquer hizo un derroche de ingenio al proyectar y dirigir la farmacia de «Grau Inglada», de Barcelona, punto de elaboración y expendición de los tan conocidos remedios para la curación de toda clase de dolores reumáticos.

Depósito: Farmacia Central, de don Ignacio Forteza y Serra, Jaime II 21.

### COLMADO «LA ISLEÑA»

SAN NICOLÁS núm. 10, al lado de la casa RIBAS

Vinos y licores de las marcas más acreditadas.

Selecto surtido en conservas del país y extranjeras.

Quesos, sopas, chocolates y toda clase de productos alimenticios.

### Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ

pectorantes y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró

Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perejil 7, Palma de Mallorca.

### Sociedad del Alumbrado por Gas

Esta antigua sociedad proporciona al público

EL MEJOR Y MÁS ECONÓMICO de los alumbrados usuales. Precio

20 CENTS. DE PESETA

el metro cúbico y además 2 cts. del 10 por 100 para el Estado.

Según la importancia del consumo BONIFICA DESDE EL 2 AL 20 POR 100 con lo cual, los mas favorecidos obtienen el gas

A 16 CENTS. DE PESETA

Fijarse bien en el precio por ser el más barato de los que hoy rigen en Mallorca, y no dar crédito á los que propalan lo contrario.

Al que no utilice el fluido de esta compañía, el metro cúbico con el impuesto, le costará 25 céntimos.

#### Advertencia á los abonados

Los avisos ó encargos concernientes al servicio de su alumbrado se recibirán:

En las oficinas de la Sociedad desde las 9 de la mañana hasta las 2 y desde el anochecer hasta las 9, y además en los puntos siguientes:

Calle de Palacio 4, Tipografía de Rotger; Id. Sindicato 78, Tienda de Valls; Id. Constitución (Borne) 42, Esterería; de cuyos centros se recogerán á las 11 de la mañana y al anochecer para atenderlos con la prontitud posible.

Al público.—LAS INSTALACIONES DE TUBERIAS en el domicilio particular seguirán siendo objeto de convenios especiales según las circunstancias de cada uno.

### Aviso

Se desea vender á voluntad de su dueño una sillaría y 3 lámparas para gas de salón, comedor, y despacho, y una máquina de coser marca Wértheim. Informarán Terreno Alfonso XIII, núm. 19.



# DEVOCIONARIOS Y SEMANAS SANTAS

\*\*\*\*\*



**E**N la librería de AMENGUAL Y MUNTANER hay un variado y estenso surtido de Devocionarios y Semanas Santas con encuadernaciones de tela, piel, nacar, concha y bonitos esquinazos modernistas. \*\*\*\*\*

\* La hay con tapas de marfil y nacar con bonitas figuras en la cubierta labrados á buril y con tapas de concha con dibujos esmaltados.

**ESTUCHES : FANTASIA : PARA REGALOS** los cuales contienen un devocionario, un tarjetero y un monedero elegantemente encuadernados. Hay una bonita colección para escoger. \*\*\*\*\*

LOS TÍTULOS DE LOS DEVOCIONARIOS QUE TIENE ESTA CASA SON LOS SIGUIENTES: Luz del Cielo.—Guía del Cristiano.—Eucologio Romano.—Luz Divina.—Guía de la Mujer Católica.—Semana Santa.—Ancora de Salvación.—Diamante.—Ancora del Cristiano.—Visitas al Santísimo.—Mis Glorias.—Oficio.—Novísimo Devocionario.—Ejercicio Cotidiano.—Invitación de Cristo.—Pequeño Eucologio.—Manual de Meditaciones.—La Mujer Católica.—Manantial de Piedad.—Ramillete de Oro.—Rosario Divino.—Oficio del Domingo.—Sagrado Corazón.—Joyal y otros. \*\*\*\*\*

DESDE 0'50 PESETAS EN ADELANTE HAY DEVOCIONARIOS

\*\*\*\*\* DEVOCIONARIOS \* REINA \* REGENTE \*\*\*\*\*

AMENGUAL Y MUNTANER.—Conquistador, 30 y Cadena, 2.—Palma de Mallorca.

# ESTAMPAS : PARA : PRIMERA : COMUNIÓN

Acaba de recibirse un completo y variado surtido en la librería de AMENGUAL Y MUNTANER.

